

EL GRUPO DE PIE Y TOBILLO DE BARCELONA (GRUP DEL PEU I TURMELL)

Rosa Busquets

Coordinadora del Grupo de Pie y Tobillo de Barcelona

Desde el año 2004 estamos organizando reuniones del Grupo de Pie y Tobillo en Barcelona. La iniciativa surgió de manera espontánea entre varios de los cirujanos que nos dedicábamos a esta subespecialidad. Como denominador común teníamos un problema, y era que trabajábamos solos en nuestros respectivos hospitales y no podíamos comentar nuestras dudas y casos complejos, ni intercambiar conocimientos con otros profesionales. Hace unos años, la mayoría de los hospitales carecía de equipos dedicados a la cirugía de tobillo y pie. Por otro lado, se estaba produciendo un cambio en la mentalidad y un gran avance en cuanto a las indicaciones y técnicas quirúrgicas en este tipo de cirugía, y la presión asistencial aumentó de manera exponencial. Todo ello ayudó a que muchos de nosotros sintiéramos la necesidad de reunirnos periódicamente.

Inicialmente las reuniones fueron bimensuales. Eran reuniones de carácter muy práctico en las que se presentaban casos clínicos abiertos y se comentaban entre todos de forma distendida y muy participativa. De esta manera se estrecharon lazos entre nosotros y tuvimos un poco la sensación de que en cierto modo teníamos un equipo de trabajo y ya no estábamos tan solos en nuestros respectivos hospitales.

Posteriormente hemos cambiado algo el tipo de sesión. Actualmente las sesiones son mensuales (dado que de otra manera era insuficiente para todos los casos que se querían

presentar). Desde hace unos dos años, antes de la presentación de casos clínicos se presenta un tema que posteriormente se discute. Últimamente se alterna con una revisión bibliográfica (previamente se envían por correo electrónico los artículos a los miembros del grupo para que los puedan revisar). En ocasiones, cuando alguno de los componentes del grupo ha realizado una estancia en otro hospital presenta su experiencia y se discuten las indicaciones y técnicas quirúrgicas de otros centros y países. En general los casos se presentan en formato PowerPoint® con imágenes radiológicas y clínicas de los pacientes. También hay ocasiones en que se presentan los casos que se habían discutido previamente una vez intervenidos.

Las reuniones se realizan el último martes de cada mes en el Hospital Universitario Vall d'Hebron de Barcelona en el Área de Traumatología desde las 20:30 hasta las 22 horas. Previamente se envía un correo electrónico de aviso.

Aquellos que estén interesados en acudir a nuestras reuniones pueden establecer contacto con mi dirección de correo: rbusquets@yahoo.es. De hecho, continuamente se van incorporando nuevos miembros, especialmente adjuntos jóvenes que ponen en evidencia el gran empuje y renovación que va adquiriendo nuestra especialidad.

Barcelona, noviembre de 2010